

Salen de viaje comisionadas del Infoem

Guadalupe Ramírez Peña y Sharon Morales Martínez **no asistieron a la sesión ordinaria del pleno por irse a República Dominicana con recursos públicos**



Al borde de la extinción institucional, las cabezas del Infoem han empleado un promedio de 2 millones de pesos en los últimos 3 años en gastos por concepto de boletos de avión, hospedajes y alimentación.

ALMA RÍOS

Metepc, Méx. — Mientras el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem) está a punto de su extinción, dos comisionadas de este órgano público se fueron de viaje a República Dominicana en jornada laboral.

Este jueves, las comisionadas Guadalupe Ramírez Peña y Sharon Morales Martínez no asistieron a la sesión ordinaria del pleno, celebrada este jueves; y al inicio de la reunión, se informó que ambas justificaron su ausencia, el pasado 30 de abril, mediante un memorándum.

Las comisionadas viajaron a Santo Domingo, República Dominicana, para acudir al *XXVIII Encuentro de la Red de Transparencia y Acceso a la Información (RTA)*, que se llevó a cabo en el lujoso hotel Catalonia, desde el pasado 6 de mayo y hasta el jueves 8.

La comisionada del Infoem, Guadalupe Ramírez Peña, tuvo una participación en el evento, donde habló sobre la Capacitación y Difusión RTA, pero hasta el momento no se ha publicado si Sharon Morales tuvo alguna intervención durante el encuentro.

El Infoem dispone de un presupuesto aprobado de 2 millones 188 mil pesos para traslado y viáticos, por lo que las comisionadas tienen posibilidad de acceder a recursos públicos para hospedaje, alimentación, traslados terrestres o vía aérea, y hasta arrendamiento de vehículos en el extranjero, según el portal de Información Pública de Oficio Mexiquense (Ipomex).

Durante el primer trimestre del año, el organismo pagó 256 mil 098 pesos por esos servicios, para que su personal asistiera a encargos y comisiones dentro del territorio nacional, según el Estado Analítico del Ejercicio del Presupuesto de Egresos.

De esta cantidad, 38 mil pesos se gastaron en vuelos, tres mil en alimentación, 55 mil en hospedaje y 159 mil en otros servicios de traslado y hospedaje.

LOS VIAJES DEL INFOEM

Durante el primer trimestre de 2025, el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios ha reportado los siguientes montos en materia de viáticos y traslados:

- \$38,380.87 gasto en transportación aérea
- \$3,007.88 gastos de alimentación en territorio nacional
- \$55,361.39 Gastos de hospedaje en territorio nacional
- \$159,348.65 Otros servicios de traslado y hospedaje
- \$53,376.99 gasto de hospedaje de José Martínez Vilchis durante su asistencia a una reunión en León, Guanajuato

Según Ipomex, el comisionado presidente del Infoem, José Martínez Vilchis, acudió a una reunión al Instituto de Acceso a la Información Pública para el Estado de Guanajuato, del 12 al 14 de marzo y para ello cobró al organismo 53 mil 376 pesos por gastos, solamente, de hospedaje.

Mientras, el comisionado Luis Gustavo Parra Noriega, acudió a Valladolid, Yucatán, del 24 al 29 de enero, para asistir al evento denominado "Carta de Derechos en Maya", con gastos reportados de 12 mil 250 pesos para el vuelo, hospedaje y alimentación.

Santo Domingo es uno de los principales atractivos turísticos de República Dominicana, no solo por su historia sino también por la Ciudad Colonial declarada Patrimonio de la Humanidad por la Unesco, además de su cercanía con las paradisíacas playas de Punta Cana.

La Red de Transparencia y Acceso a la Información (RTA) es un foro internacional conformado por las autoridades de Iberoamérica responsables de garantizar el derecho de acceso a la información, está conformada por 48 instituciones de 18 países. ●

2.19
MILLONES DE PESOS
es el presupuesto del Infoem para viáticos del ejercicio 2025

ALEJANDRO VARGAS/EL UNIVERSAL